

### 令和5年4月24日 4月号 町田市立山崎中学校

校 長 栗原 建次 〒195-0074 町田市山崎町1445 TEL 042-793-1021

http://www.machida-tky.ed.jp/j-yamaaki/ 「Daily Yamasaki」毎日更新中

## 2023 (令和5年) 度、入学式•校長式辞

校長 栗原 建次

柔らかく暖かな風に舞う桜が、皆さんの入学を祝福しています。

令和 5 年度 4 月7日、今日の良き日に、入学式を迎えた107名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

先生方も、先輩たちも皆さんの入学を心待ちにしていました。

本校は、七国山や薬師池公園に隣接した、豊かな自然環境に恵まれた丘の上にある、創立45年目を迎えた伝統ある学校です。今までに卒業生を6847名輩出してきました。

今日から、皆さんは、山崎中学校の生徒の一員です。皆さんの表情を見ていると、緊張感と共 に、これから始まる中学校生活に、希望を持ち、胸を膨らませている様子が伝わってきます。

「どんな勉強をするのだろうか。」「どんな仲間と共に生活するのだろか。」「どんな毎日が待っているのだろうか。」

新しい生活を切り開いていくのは自分自身。皆さんは、何事にも前向きに取り組み、思いやる心を大切にし、協力しあって仲間との友情を育み、楽しく充実した毎日にする「決意」を持って過ごしてください。

新入生の皆さんが、充実した毎日を過ごし、たくましく成長していけるよう、保護者の皆様や地域の方々に支えていただきながら、山崎中学校の教職員で力を合わせ、教育活動に取り組んでいきます。

次に、新入生の皆さんに、本校で生活をスタートするにあたって、頭に置いて欲しいことについてお話します。

第1は、本校の教育目標についてです。本校の教育目標は、3つあります。

- 1つ目は、「互いに認め、協力し合い 豊かな心を育てること。」
- 2つ目は、「正しく考え、やりとげる 強さをもつこと。」
- 3つ目は、「生命を尊重し、心と体を鍛えること。」です。

新入生の生徒の皆さんは、この3つの目標を忘れずに、中学校での様々な活動に積極的に取り組んでください。

第2は、自分自身の持っている可能性を見つけ、高めていこうということです。

山崎中学校では、「一人一人、生徒には、よさや可能性がある。生徒の内に眠っているよさや可能性を引き出す」ことのできるよう、生徒の皆さんに「寄り添う」をスローガンに教職員で協力して取り組んでいきます。自分自身の持っている可能性を見つけ、高めて行きましょう。また、心配なことや悩みがあるときには相談して前に進んでいきましょう。

第3は、中学校生活が、楽しく充実して過ごせるよう、山崎中学校で大切にしている「5 つの大切」についてお話ししたいと思います。

1つ目は、「礼儀」を大切にしてください。

学校は、多くの個性や考えを持った仲間が共に生活する場所です。共に生活する仲間や先生と「おはようございます」の挨拶や対話するときの言葉遣いなどの礼儀を習慣にしてください。

元気な挨拶や、「ありがとうございます」、「先生いらっしゃいますか」などの相手の立場に立った丁寧な言葉遣いは、人との関わりを円滑にし、過ごし易くしてくれるからです。

2つ目は、「自分」を大切にしてください。

中学校は将来の夢を叶えるために自分を成長させる学びの場です。授業や行事、部活動などの日々の課題に取り組むことで、「自分」を磨き、成長させ、「私は、やればできる」と自信を持つなど自分自身に力を付け、自分自身を好になるよう「自分」を大切にして頑張ってください。

3つ目は、「相手」を大切にしてください。

これから始まる学校生活では、仲間と楽しい時もありますが、そうでない時もあることでしょう。自分が楽しいと感じていても、その言動で相手も同じように心から楽しいと思えているかは分かりません。想像力を働かせて、「相手」の立場になって考えて行動する。「相手」。共に生活する仲間を大切にしてください。

4つ目は、「モノ」を大切にしてください。

これまでの先輩方も、この校舎を大切に使ってきました。皆さんの入学に向けても、気持ちよく生活できるよう清掃、整備等、準備をしてきました。「環境は人が作り。人が環境を作る」のです。自分の身の回りの「モノ」を大切にして、良い環境の中で生活し、すくすくと成長するとともに、住みやすい環境を作る担い手になって欲しいと思います。

そして最後の5つ目は、「時間」を大切にして欲しいということです。

時間には限りがあります。中学校3年間は、小学校6年間の半分しかありません。短い期間の中で小学校と同じようにたくさんの大切なことを学び、経験して欲しいと思います。また、学習課題などは期限を守って提出することになります。中学校卒業とともに広がる社会で生き抜くために、時間を守ることの大切さや、時間を有効に使って計画立てて主体的に行動できる力を身に着け、卒業後の広がる社会の中で、自立した生活を営み、活躍できるよう、成長していって欲しいと願っています。

以上、今お話しした「礼儀」「自分」「相手」「モノ」「時間」の5つの大切を守って、山崎中学校の生活に早く慣れ、楽しく、充実した学校生活を過ごしていってください。

結びになりますが、保護者の皆様、お子様のご入学、誠におめでとうございます。ウィズコロナの学校生活が続きますが、健康に配慮しながら、教職員一同、保護者の皆様と共に、お子様の成長を支え、積極的に教育活動を進めてまいります。ご理解ご協力をお願いいたします。新入生の皆さん一人一人にとって、未来に大きく飛躍する3年間となることを祈念し、私の式辞といたします。



# 誓いの言葉

### 新入生代表

柔らかく暖かな風が吹く春の始まりを迎えたこの日に、私たちは、山崎中学校の新入生として新たなスタートを切りました。

どんな生活が待っているのだろうと不安と期待が入り混じった複雑な気持ちです。学習面では、小学校よりも難しくなり、成績に関わる大きなテストもあります。予習、復習を大切にして一つずつ手を抜かずにしっかり努力します。

体育祭や合唱祭などの学校行事では、友達と協力し、思い出に残る3年間にしたいです。

特に、私は、体育祭が楽しみです。周りの人と助け合い、より良いものを作り上げていきたいで

す。

私が、中学校で大切にしたいことは、友達とのコミュニケーションです。

困っている友達がいたら助けたり、何か話したい人がいたら理解できるようにじっくり話を聞くなど 相手の気持ちにやさしさをもって接するrことができる人になります。

本日は、このような素晴らしい式を開いていただき本当にありがとうございます。

校長先生をはじめ先生方、先輩方、これからどうぞよろしくお願いします。

私たち、新入生は、充実した中学校生活を送ることを誓います。

令和5年 4月 7日

### 歓迎の言葉

### 在校生代表

春の花々が色とりどりに咲き、温かい春の日差しが校舎を照らす季節となりました。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。在校生一同、みなさんとともに学校生活を送れることを楽しみにしています。今、皆さんは、これから始まる新たな学校生活に夢や希望を持たれていると同時に、慣れない環境への不安や悩みを抱いていると思います。私も、2年前は、緊張で胸が押しつぶされそうになりながら座っていたことを、昨日のことのように思い出します。

中学校生活では、今までの小学校生活と様々な面で異なります。例えば学習面では、授業ごとに先生が変わったり、授業時間などが変わります。また、定期テストが年に4回あり、自分の実力が試されます。最初は戸惑うことも多いと思いますが、徐々に慣れてくるはずです。安心してください。

部活動では、小学生の時のクラブ活動とは異なり、休日の活動や、大会などがあり、より本格的になります。私の所属する男子バスケットボール部では、謙虚・感謝・挑戦の3つを大切に、都大会出場という目標に向かって部員全員で協力して取り組んでいます。部活動では、結果のみにとらわれずに、何事にも努力を怠らない姿勢を学び人としても成長することができます。

また、山崎中学校には、「体育祭」、「合唱祭」、「学習発表会」の3つからなる「山崎中三大行事」というものがあります。クラス対抗で行われる体育祭や合唱祭は、クラスで「優勝する」「金賞をとる」という目標に向かって団結し、行事を行う前よりもクラスの仲間との絆を深めることができます。また、クラスの一員として行動していく中で、自分の長所を発揮し、全員が輝くこともできます。

学習発表会では、自分の学習の成果を発表したり、沢山の作品を見学して、自分の個性を磨くことができます。

これからの中学校生活では、楽しいことも、苦しいこともあります。困ったときは、一人で抱え込まず、周りにいる先輩たちに頼ってください。私達が寄り添い、ともに歩んでいきます。

最後になりますが、これからの学校生活ではともに協力して、新たな山崎中学校の伝統を作り上げていきましょう。私達3年生は、いつも、1番近くで応援しています。



令和5年4月7日



# 山崎中学校だより

### 令和5年4月24日 4月号 町田市立山崎中学校

校 長 栗原 建次 〒195-0074 町田市山崎町1445 TEL 042-793-1021

### 令和5年度のスタートにあたって

校長 栗原 建次

希望に燃える春、令和5年度、1学期 始業式を迎えました。2,3年生のみなさん、進級おめでとうございます。 最高学年となる3年生は、「学校の顔」と表現されます。山崎中学校の教育活動におけるリーダーシップと進路選択という二足のわらじを履き、自己実現の一年となることを期待しています。

先輩となる 2 年生は、「学校を動かす原動力、心臓でありエンジン」です。2年生の学習や行事、委員会活動、部活動等での頑張りが、山崎中学校の学びと成長を左右します。体験とその努力から一回り成長した姿を期待したいと思います。

さて、明日迎える、入学式の前に、これから3つのことを伝えたいと思っています。

第1は、1つ学年が上がった、新たなスタートの日に、緊張感とともに、心に抱いている「目標」と『決意』を大切にしてください。

全ての始まりの春。「勉強をがんばる」「部活に燃える」や、「人のために尽くす」「人の話を聞く」等のすぐに取組むべき目標や決意を持って欲しいと思います。また、「英語検定で資格をとる」「部活動やクラブチームで上位大会に出場する」、「体育祭・合唱祭で連覇し団結したクラスにしたい」、「志望する高校に合格する」など、継続して力を蓄えてチャレンジする大きな夢も持って欲しいと思います。大きな夢は、強い「志」となり、この先の道標(みちしるべ)として、自分自身がどのように進めばいいか、行き先を自ずと教えてくれると思います。 年度が改まった始業式での緊張感と心に抱いている「目標」と「決意」を大切にしてください。

第2は、変化が激しく、予測不能な未来を切り拓いて行かなければならない皆さんにとって、本校の教育目標の3つを 忘れずに日々生活して、その力を身に着けて欲しいと思います。

1つ目は「互いに認め、協力し合い 豊かな心を育てること。」 「人間関係形成力」

2つ目は「正しく考え、やりとげる強さをもつこと。」 「問題解決力」

3つ目は「生命を尊重し、心と体を鍛えること。」 「実践力」

3 つの目標共に、これから時代に生きる生徒の皆さんに身に着けて欲しい力です。今お話しした教育目標は各教室に掲示してあります。目標にして取組んでください。

第3は、「人間は磨けば光るダイヤモンドの原石のようなもの」という言葉を忘れないでください。

昨年度、始業式や現在2年生の入学式でお話しした言葉を思い出してください。生徒の皆さんは、一人一人が、さまざまな知恵や力など、限りない可能性を秘めています。

そのことを、皆さんが気づいてくれるよう、そして、努力して磨いていくように、山崎中学校では、「安心・安全に過ごすことできる学校生活を土台として、生徒のよさや可能性を引き出すこと」を先生方、生徒の皆さんと一緒に目指していきたいと思います。山崎中学校全員で忘れずに大切にしていきましょう。

最後に、4月からのマスク着用についてお話します。

本校を含む町田市立学校では、学校教育活動に当たって、マスクの着用を求めないことを基本とします。感染不安や健康上の理由によるマスクの着脱は生徒の皆さんの判断で行って構いません。

ただし、学校の教育活動の中で、「感染リスクが比較的高い学習活動」の実施に当たっては、活動の場面に応じて、一定の感染症対策を講じる場合があります。その時に困らないように、生徒の皆さんには、毎日マスクを携帯することと、感染リスクの高い場面で先生方から指示がった時にはマスク着用に協力してください。また、引き続き、「三つの密」の回避、「人と人との距離の確保」、「手洗い等の手指衛生」、「換気」等の励行は継続が必要です。意識して行動していきましょう。

明日は、入学式で新入生が入学してきます。中学校生活が充実するよういろいろ教えてあげてください。そして、山崎中学校の生徒全員が、可能性を見出し、お互いが輝くことができるのか」を追究して、前向きな一年にしていきましょう。

# ☆5月の主な予定☆彡

B	月	火	水	木	金	土
4/30	1 生徒総会	2 部活動保護 者会	3 憲法記念日	4 みどりの日	5 こどもの日	6
7	8 安全指導 学校運営協議会 一斉委員会	9 全校朝礼 中央委員会	10 午前授業	11 尿検査 1 次 予備日 1 年心臓検診	12 離任式 1 年午前授業	13
14	15	16 生徒会朝礼 眼科検診	17 避難訓練	18 2 年内科検診	19 3 年修学旅行	20 3 年修学旅行
21 3 年修学旅行	22 3 年振替休業 日	23 3 年振替休業 日	24	<b>25</b> 尿検査 2 次	<b>26</b> 8 組校外学習	27
28	29 <b>教育実習始</b>	30	31	6/1 尿検査 2 次 予備日	6/2 開校記念日	6/3

#### 保護者の皆様へ

新年度がスタートして、3週目に入り子どもたちも新生活にだいぶ慣れてきたように思います。コロナ禍での生活を長く過ごしてきましたが世の中が以前の生活を回復し始めている中で学校現場でも少しずつ本来の活動を取り戻し始めました。

今、1年生は楽しみにしていた1つである部活動の仮入部を始めています。2,3年生は、かわいい後輩の存在によって、自分たちの役割についてしっかり考え頼もしくその背中を見せ始めています。

今年度も、そうした子どもたちの日々の成長を支えられるように教職員一同尽力してまいります。保護者の皆様とともに、子どもたちの心に寄り添いながら進めてまいりますのでどうぞよろしくお願い申し上げます。ご心配やご不安なことなど何かございましたらいつでも学校までお知らせください。